



INSTITUT COURBET
ASSOCIATION
DES AMIS DE COURBET

Pour peindre un pays, il faut le connaître.
Moi je connais mon pays, je le peins.
Les sous-bois c'est chez nous.
Cette rivière c'est la Loue.
Allez-y voir et vous verrez mon tableau...

GUSTAVE COURBET

Simon Graphie 25200 Ornans - Ne pas jeter sur la voie publique



LA MALLETTE PÉDAGOGIQUE «COURBET, AU TABLEAU!», AINSI QUE SES LIVRETS COMPLÉMENTAIRES SONT EN VENTE À L'INSTITUT GUSTAVE COURBET AINSI QU'À L'OFFICE DE TOURISME D'ORNANS.

La librairie de l'Institut tient à votre disposition les catalogues des 40 expositions réalisées de 1971 à 2007, de nombreux ouvrages sur Courbet, ainsi que les bulletins des Amis de Courbet.

The bookshop of the Institute sells the catalogs of 40 exhibitions performed from 1971 to 2007, and many works on Courbet, as well as the Friends of Courbet bulletins.



LA SEMAINE DES COPISTES
MANIFESTATION ANNUELLE DEPUIS 1991, FÉDÈRE LES ADULTES ET LES SCOLAIRES AUTOUR D'UN THÈME DIFFÉRENT CHAQUE ANNÉE



INSTITUT *Gustave Courbet* **ORNANS**
ASSOCIATION DES AMIS DE COURBET ET DU MUSÉE
FONDÉE EN 1939 À ORNANS / CRÉATRICE DU MUSÉE

6 rue de la Froidière - FRANCE 25290 ORNANS
Tél. 03 81 62 04 98 / Fax 03 81 62 04 97 / E-mail : institutcourbet@wanadoo.fr



BLOG
[http://institut-courbet.
over-blog.com](http://institut-courbet.over-blog.com)

Gustave Courbet, par Henri Toumier





Dernière acquisition de l'Institut Gustave Courbet : La Source de la Loue - c. 1864 - 46 x 55 - PGC 064, 10 AGC

In the Country of Courbet – in the beautiful city of Ornans, near the famous « Source de la Loue », in front of the house where the painter was born on June 10th, 1819 at the edge of the river –, the Gustave Courbet Institute pursues its actions of promotion of the artistic and cultural heritage of Master of the Realism.

The Gustave Courbet Institute is the heir of the Association of Friends of Courbet (created in 1938 by the Franche-Comté painter Robert Fernier) which acquired the native house and opened the Museum in 1969, which it gave to the Department of the Doubs in 1977, in order to assure the perpetuity.

L'institut Courbet reconnu comme organisme d'intérêt général

Par un courrier du 17 mai 2011, la Direction régionale des Finances publiques de Franche-Comté a fait part à l'Institut Gustave Courbet :

«qu'en égard au caractère culturel des ses activités et à son mode de gestion, l'association peut être considérée comme répondant à la définition des organismes d'intérêt général et, qu'en conséquence, et en l'absence d'octroi aux membres d'avantage particulier, l'Association «Institut Gustave Courbet» est autorisée à délivrer des reçus fiscaux en contrepartie des dons effectués à son profit, ces dons étant susceptibles d'ouvrir droit aux réductions d'impôt visées aux articles 200 et 238 bis du code général des impôts».

Tout particulier ou toute entreprise impossible peut désormais bénéficier d'une réduction d'impôt égale à 66 % du montant de ses dons à l'Institut Gustave Courbet dans la limite de 20 % du revenu imposable.

Au Pays de Courbet – dans la belle cité d'Ornans, proche de la célèbre source de la Loue, face à la demeure où le peintre vit le jour le 10 juin 1819 au bord de la rivière –, l'Institut Gustave Courbet, fidèle à l'esprit qui a présidé à sa création, poursuit ses actions de promotion du Patrimoine artistique et culturel du Maître du Réalisme.

L'Institut Gustave Courbet est l'héritier de l'Association des Amis de Courbet (créée en 1938 par le peintre comtois Robert Fernier) qui acquit la Maison natale et y ouvrit le Musée en 1969, qu'elle donna au Département du Doubs, à la disparition de son fondateur en 1977 pour qu'en soit assurée la pérennité.

rejoignez l'Institut Gustave Courbet une structure libre et ouverte au service de l'Art et des Artistes

Join the Courbet Institute, a free and opened structure, in the service of the Art and Artists

L'Institut Gustave Courbet, grâce à l'ensemble des dons de ses bienfaiteurs et au bénévolat de ses membres, fort d'une importante collection d'œuvres de Courbet, de ses amis, de ses collaborateurs et de ses admirateurs, **poursuit l'œuvre engagée** par : l'organisation d'**expositions itinérantes** autour du Réalisme, dans les centres culturels et musées, en France et à l'étranger : l'organisation chaque automne de la **Semaine des copistes** : des **conférences** lors de ces journées : des **ateliers vivants** et des **actions pédagogiques** auprès du jeune public : des publications, notamment un **bulletin annuel** diffusé à tous ses membres et l'activité de son **blog** <http://institut-courbet.over-blog.com>

Pour une meilleure approche de l'œuvre culturelle que le Maître du Réalisme avait marquée de son empreinte, pour perpétuer le rêve de ses fondateurs, pour valoriser l'apologie de la nature et des artistes dans un monde en devenir, l'Institut Courbet a besoin de votre aide.

Henceforth, the Gustave Courbet Institute, thanks to all the donations of their benefactors and to the voluntary work of their members, with an important collection of works of Courbet, their friends, their collaborators and their admirers, pursues the work started : by the organization of itinerant exhibitions around the Realism, in cultural centers and museums, in France and abroad, by conferences, week of the copyists, educational actions with the young people, by publications and its biannual bulletins issues to all the members of the association and by its blog.

The Courbet Institute needs you.

INSTITUT Gustave Courbet ORNANS
ASSOCIATION DES AMIS DE COURBET ET DU MUSÉE

Cotisation // BULLETIN D'ADHÉSION

à retourner à Institut Courbet - 6 rue de la Froidière - 25290 ORNANS

MEMBERSHIP DUES

to return to : INSTITUT COURBET - 6 rue de la Froidière - 25290 ORNANS

Cotisation de membre actif en France : 25 €, couple 40 €, jeunes moins de 25 ans 10 €.

Hors France : minimum 40 € / couple 50 €.

Cotisation de membre bienfaiteur : à partir de 100 €. *For outside France: single 40 €, couple 50 €.*

If you want to be a benefactor membership: 100 € or more.

NOM, Prénom / NAME, First name.....

Adresse / Address

..... Tél.....

E-mail Fax.....

Je vous prie de trouver ci-joint le règlement de ma cotisation à l'Institut Courbet

Please find enclosed the payment of my membership dues to the Gustave Courbet Institute:

d'une valeur de / for an amount of€

CHÈQUE

ESPÈCES

VIREMENT BANCAIRE

La carte de Membre de l'Institut Courbet donne droit à l'entrée gratuite au Musée départemental Gustave Courbet et aux manifestations, à un tarif préférentiel aux voyages culturels, au bulletin annuel et aux lettres d'informations, publiés par l'Institut Courbet.

The membership card of the Courbet Institute gives the right to the free entrance to the temporary exhibitions and to the activities, a preferential price for cultural trips, to the annual bulletins and to the newsletters published by the Courbet Institute.

BANQUE POPULAIRE BOURGOGNE FRANCHE-COMTÉ				Relevé d'identité bancaire/IBAN	
Rib identifiant de compte national				Destinataire du relevé	
Code Banque 10807	Code Guichet 00006	Numéro de compte 00619508757	Clé RIB 70	Domiciliation BPBFC ORNANS	
IBAN International Bank Account Number				Bank Identification Code (BIC) (adresse SWIFT)	
FR76	1080	7000	0600	6195	0875 770 CCBPFRPPDJN
Ce relevé est destiné à être remis, sur leur demande à vos créanciers ou débiteurs, français ou étrangers, appelés à faire inscrire des opérations à votre compte (virements, paiements de quittances, etc.) This statement is intended to be delivered, to those of your creditors or debtors who have transactions posted to your account (credit transfers, invoice payments, etc.)				INSTITUT GUSTAVE COURBET ASSOCIATION DES AMIS DE COURBET 6 RUE DE LA FROIDIERE 25290 ORNANS	

